

recibo de suscripción

En la capital, al mes una peseta; fuera cuatro pesetas trimestre. Anuncios y comunicados a precios convencionales. Pago adelantado.

NUMEROS SUELTOS 5 CENTIMOS ATRASADOS 10

Las Provincias de Levante

Tres ediciones diarias

Año XVI.-Núm. 4643

Murcia: Sábado 12 Enero 1901

Paquetes para la venta, a 0'75 pesetas más de 25 ejemplares. Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador. N. Mateo Salazar Alfofo Crédito Público, 1. No se devuelven los originales.



PRIMER ANIVERSARIO

EN SUFRAGIO DEL ALMA DE LA SEÑORA

D. DOLORES PAGAN PELLICER

Se aplicarán pasado mañana lunes 14 del corriente todas las misas que se digan cada media hora, desde las ocho hasta las doce, en el Altar Mayor de la Iglesia de Nuestra Señora de la Merced.

R. I. P.

Su vludo D. José María Bolt y demás parientes de la finada,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas, asistan a algunos de estos cultos, aplicándolos por el alma de la finada, por lo que les anticipan la expresión de su agradecimiento.

Murcia 12 de Enero de 1901.

Actualidades

UN FILON DE ORO

En toda esta region de Levante tenemos un filon de oro, que no explotamos con inteligencia y actividad; nos referimos a la exportacion de frutas y hortalizas a los mercados extranjeros.

Hay en Europa, y especialmente en Inglaterra, mercados de consumo tan importantes que absorben fácilmente toda la produccion de que es susceptible esta zona: en Londres, Manchester, Liverpool, Glasgow, Hully otras poblaciones inglesas, no bajan los precios de la naranja porque arriban diariamente dos ó tres cargamentos del dorado fruto.

Solamente la cebolla valenciana que consumió en el pasado año. Inglaterra, está valuada en ocho millones de pesetas.

Sin embargo, este importantísimo negocio de la agricultura nacional, no se ha estudiado con el debido detenimiento para que alcance todo el desarrollo a que podría llegarse con más inteligencia.

Los fletes—por ejemplo—están carísimos y generalmente los vapores no resultan acondicionados debidamente para el transporte de la fruta, ni hacen el servicio con la conveniente rapidez.

Las casas de consignacion que reciben los géneros en los mercados extranjeros, no son todas muy escrupulosas para rendir a los remitentes las liquidaciones de venta: algunas cometen los mayores abusos, dañando considerablemente el negocio de la exportacion, muy bueno por sí, pero mal dirigido y planteado por nuestra incuria y abandono.

Entrando en detalles y haciendo números, es como se ven los millones que todos los años pierde nuestra agricultura, con motivo de las graves deficiencias que a la ligera hemos apuntado.

Bien encauzada nuestra exportacion, podría exportarse el doble y con mayores rendimientos para propietarios, colonos y exportadores.

Pero, desgraciadamente, nadie se ocupa en España de estos interesantes problemas: vive esta inmensa riqueza entregada al azar y así abusan de nosotros los que estudian sus conveniencias y se aprovechan de nuestra ignorancia.

ordinaria importancia que tiene este gran problema.

La exportacion de los productos agrícolas, en esta zona de Levante, es un filon de oro, un filon inmenso é inagotable, que no sabemos explotar.

Y lo mas triste es que, por ahora, no se vé la grata esperanza de que se asocien los propietarios para defender intereses de tal entidad, que solo desconociéndolos pueden continuar sumidos en tan grande abandono.

MADRID AL DIA

CONJETURAS

¡Las vacaciones! ¿Qué sucederá? Hé aquí la pregunta que se hacen todos los periódicos y que cada cual contesta a su manera, según sus deseos, con arreglo a sus intereses y con sujeción a sus conveniencias; porque respecto de los periódicos, ó de los periodistas, estamos ya al cabo de la calle de lo que son, hojas de papel impreso a servicio de un amo, ó de varios amos.

«El Liberal» denomina gráficamente «tracto de Jarvis» al que ha comenzado ayer. Lo curioso es que para el diario democrático el nudo de la farsa viene a representar el jefe del partido liberal, empeñado, cosa verdaderamente rara, pero él sabrá por qué, en que continúen los conservadores.

Razonando sus apreciaciones políticas viene a decir, si no lo miamo en la forma, lo mismo en el fondo, el órgano mas caracterizado del Sr. Sagasta, «El Correo» de Ferreras, que hace pocos días se atrevió a consignar, escandalizando con ello a sus correligionarios, que en los tiempos presentes el hombre que había demostrado menos apego al poder es el Sr. Silveira. Pues bien: «El Correo» dice que el advenimiento de los liberales sería prematuro, porque tropezarían con mayores dificultades que los conservadores.

Al fin, estos tienen mayoría en las Cortes y podrán con pocos ó con muchos tropiezos sacar adelante las leyes económicas que presentarán al Parlamento en el mes de Mayo, si es que para entonces se abre; pero los liberales, ó tendrían que gobernar con unas Cortes conservadoras, caso verdaderamente difícil, pues si las tales Cortes son revoltosas y se les insurreccionan a los mismos que las enjendraron, más se revolucionarían en presencia de los que habían de ser, forzosamente, sus verdugos; ó se verían en el trance de pergeñar unas nuevas elecciones, que aparte del trastorno general que produce en el país nada resolverían, pues suponiendo que el Sr. Sagasta recibiera el poder en la primera quincena, ó catorcena de Febrero y que inmediatamente diera el casuto a los actuales representantes, no se verificarían las elecciones antes del mes de Mayo, con lo que es claro que los cuerpos colegisladores no podrían quedar constituidos hasta mediado el mes de Junio, precisamente cuando empieza el único imperio que tiene caracteres de tal entre nosotros, la única de las instituciones creadas por el jefe de la Union conservadora con visos de permanencia y de estabilidad; me refiero al de las imperiosas vacaciones del estío.

De manera que las leyes económicas no podrían presentarse a las Cortes hasta el mes de Octubre, lo más pronto, y como naturalmente los nuevos ministros no habian de limitarse a copiar los presupuestos parciales de sus antecesoros, sino que tendrían que introducir en ellos reformas esenciales, por los compromisos del partido liberal y por los puntos de vista, radicalmente contrarios a los del partido conservador que ha mantenido en las discusiones, obvio es que no podrían estar aprobados ni en dos, ni en tres meses, en cuyo caso nos hallaríamos por completo fuera de la ley.

Pero prescindiendo de esto, ¿quién puede conocer el pensamiento de D. Alfonso XIII? ¿Quién sabe si al llegar a la mayoría de edad querrá romper con la política y con los partidos viejos? ¿Quién se atreverá a afirmar que llegado ese caso aceptará por consejeros a los que lo han sido, con tan mal suceso, de la regencia? Y con estas dudas, tan razonables, tan humanas, ¿quién pecha con las responsabilidades de un cambio político cuyo principio y fin podían determinarse de antemano?

De todo esto puede inferirse la permanencia de los conservadores en el poder; así lo ha inferido «El Correo», en vena ya una temporada, de ser sincero, aunque esas sinceridades le cuestan, de fijo, muchos disgustos; pero no será yo quien diga que los sucesos no seguirán por carriles completamente distintos a los que la lógica parece imperiosamente señalar. Hay precedentes para todo y cuando se oye, por ejemplo, a Ugarte, precisamente a D. Javierito, afirmar que el Gobierno ha salido muy airoso de las Cortes puede creerse, esperarse y aun temerse todo; y más aun que cualquier día nos acostemos padeciendo a Azcazaga y nos levantemos con la deliciosa perspectiva de Sagasta, Moret y Romanones.

PEÑAFLO

11-I-1901.

LO DE LAS ALHAJAS

COMUNICADO

Desde Cartagena nos remiten el siguiente, con fecha de ayer.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS DE LEVANTE.

Muy Sr. mío, de mi consideracion: En su apreciable y popular periódico y en su número correspondiente al 10 del actual, leo con sorpresa el jubileo de alhajas a 90 dias fecha.

Dire a V. para tranquilidad de ese honrado vecindario que las tan cacareadas alhajas proceden de esta su casa, que ha tiempo se dedica a la venta de aquellas a plazos y que no hay por qué ni para qué alarmarse, pues nada más mercantil que facilitar la venta dando todo género de facilidades y creo que nada tiene de extraño que conceda 90 dias, cuando compro a 4, 5 y 6 meses en los grandes depósitos.

Esas alhajas son, pues, de legitima y honrada procedencia.

Cierto que llama la atención a las almas piadosas, que un comercio de esta importancia aparezca en esa calle, que tiene número; pero este es un escríptulo que desaparece con hacer constar que aquella casa es habitada por un honrado pariente mio, y que se han hecho algunas ventas.

Para concluir, he de manifestarle que no han repartido a manos llenas alhajas y que

solo se vendieron dos relojes a dos caballeros de esa capital.

En breve estableceré en esa y en sitio adecuado mi sucursal de esta su casa y desde luego a nadie extrañará que un caballero de alhajar a noventa dias fecha, pues a cualquiera se le ocurre pensar que cuando son de mala procedencia no se han tirado por un pedazo de pan.

Y este, Sr. Director, que es dar; qué sería si fuera tomar alhajas ó que estas fueran falsas!

Doy a V. las mas expresivas gracias por la insercion de las precedentes líneas y sepa que no tendría inconveniente en venderle a usted una alhaja a 90 dias fecha, su affmo. y seguro servidor q. l. b. l. m.,

CARLOS G. Y AYALA

Desde Albacete

Dicen de aquella capital:

«Algo parece que se ha empezado a trasladar sobre la combinacion que los conservadores tienen en proyecto por el distrito de Hellín.

Parece que el actual senador Sr. Chicheri renunciará este puesto y presentará su candidatura por aquel distrito.

En la vacante que el Sr. Chicheri deja como senador, se presentará el Sr. Serrano Alcázar.

Así por lo menos lo aseguraba hoy persona que suela estar bien enterada de estas cosas».

COSAS

En el Ayuntamiento.—En el mar.—Los liberales.—El frío.

Anoche estuve en el Ayuntamiento y pude disfrutar un rato de la sesion que se celebraba.

¡Que sesion tan lata! ¡pero que lata! Durante el poco tiempo que allí estuve, vi salir a varios concejales rendidos de fatiga, verdaderamente mareados.

¡Esas sesiones son solamente notables por lo pesadas!

No sé como hay espectadores que las resisten desde el principio hasta el fin.

Para resolver sobre la cosa más insignificante se emplean los menos siete ó ocho discursos, con lo que se pierde el tiempo y otras cosas de una manera que dá lástima.

Uno de los espectadores que estaba a mi lado, me dijo: «No le parece a V. que el importe de la luz que se gasta en alumbrar estas sesiones se podía economizar ó dedicarlo a algo que fuera útil?

Le dí la razon, porque yo tambien opino como mi interlocutor que es una lástima que se gaste tanta luz para nada.

Malo es que se pierda el tiempo en discusiones que no van a ninguna parte, pero peor es todavía que cueste dinero el tiempo que se pierde.

Sesiones tan inútiles como las de ayer deben celebrarse con luz del día, para evitar gastos inútiles tambien.

El Ayuntamiento lo primero que debe hacer es administrar bien y por lo tanto creo que no estaría mal que se acordara que las sesiones se levantaran al oscurecer.

Y si algun concejal quisiera decir algo después del toque de oraciones, que hablara a oscuras ó, como el municipal viejo, que hablara solo.

Los partidarios de la Union Nacional en Barcelona han acordado celebrar un mitin en medio del mar.

Desde luego salta a la vista que, si ese mitin se celebra, será un mitin pasado por agua.

Los acuerdos que tomen serán acuerdos mojados y despues en tierra tendrán que ponerlos al sol para que se sequen.

Y entre el agua y el sol habrá que verlos como se quedan.

Por lo pronto quedarán deteriorados. Pero sospecho una cosa, y es que los iniciadores de ese mitin se temen un naufragio y, como los gladiadores del circo romano, quieren morir en buena postura.

Por eso buscan el mar; así, si naufragan, que es lo seguro, justificarán el desastre.

¡Tambien destruyó el mar a la Invencible!

Los liberales no se entienden. Es natural.

Si cuando un partido está en el poder no puede evitar los disgustos y las rencillas en su seno, ¿qué le ha de ocurrir al que está alejado del mundo?

Mientras Sagasta dice que los conservadores han fracasado y que él es la única solución, «El Correo», periódico sagastino, escribe en sentido favorable a los conservadores.

Si eso es estar de acuerdo, que venga Gamazo y lo diga.

Lo escrito por «El Correo» ha causado gran disgusto entre los liberales y Sagasta ha desautorizado lo dicho por aquel periódico.

Todo demuestra lo que dije al principio: los liberales no se entienden. Peor para ellos.

Aquí, digan lo que quieran los termómetros, hace frío.

Si estamos en el invierno, ¿no lo ha de hacer?

Pero cuando leo las noticias del que se siente en otras partes y de los estragos causados por la nieve, entonces veo que nosotros nos quejamos del invierno casi sin razon.

En Rusia ha sepultado la nieve a cinco trenes con doscientos viajeros.

¡Eso es nevar!

En nuestra misma patria se han helado algunos ríos, como el Duero.

¡Eso es hacer frío!

Aquí en Murcia no llega la cosa a tanto; aquí apenas si hay nieve en la cumbre de las sierras.

Nieve que el sol derrite en seguida y, gracias a sus benéficos rayos, nuestro invierno es de los más cortos.

¡Bendito sea el sol, ese magnífico brasero de los pobres!

HERNÁNDEZ

Boletín Provincial de Hacienda

	Plus. Cts.
Ingresos de hoy.	
Derechos reales.	277 84
Consumos, la Compañía ferrocarril de Lorca a Baza.	1677 72
La Representación de la Compañía arrendataria de tabacos (calderilla).	2630 00
Resultas	
Derechos reales.	27 77
Impuesto sobre pagos.	0 84
Id. sobre electricidad.	181 60
Id. sobre gas.	2938 44
Contribucion sobre utilidades.	838 67
Total.	\$177 82

Libramientos recibidos: De Marina importantes 19000 pesetas, expedido a favor de D. Manuel Sierra.

El oficial primero de esta investigacion de Hacienda D. Pedro Herrera Zamorano, ha sido trasladado con ascenso, viniendo a reemplazarle D. Aurelio Monis y Riera, oficial primero de la Administracion de Hacienda de Alicante.

Ha tomado posesion de su cargo el ayudante de la seccion facultativa de Montes, D. Camilo Rodriguez, el cual ha sido trasladado de Salamanca a prestar sus servicios en esta provincia en sustitucion de D. Francisco Alcaráz, que pasó al estado de supernumerario.

El día 30 del corriente se celebrará en el Ayuntamiento de Calasparra la 4.ª subasta de los pastos correspondientes al monte «Cerro del Castillo» con 40 por 100 de rebaja de la primera tasacion y con sujecion al mismo pliego de condiciones.

LA PASCUA

y el último día del siglo XIX en Cabo Palos

Debido a la devoción de los Sres. D. Bernardo y D.ª Dolores de Heyvwof, existe en esta deliciosa playa de Cabo Palos una preciosa capilla dedicada a la Santísima Virgen del Mar, dándose en ella culto esplendoroso, especialmente los domingos y fiestas del año.

Conmovedora y tierna fué la verificada el día 28 de Mayo último con motivo de recibir la Sagrada Comunión, por vez primera, seis niñas hijas de los pobres pescadores de esta playa, acto que hizo derramar lágrimas de ternura; sublime resultó tambien la administracion del Santísimo Viatico al ya difunto cabo de mar, al ver el entusiasmo con que estos pobres pescadores engalanaron sus casas y sus barcos con banderas y colgaduras y al contemplar aquella respetuosa y bien ordenada procesion que precedia al sacerdote alumbrando con cirios por la orilla del mar; otro acontecimiento que jamás se borrará de la memoria de los habitantes de esta playa, es la visita que por invitacion de los Sres. de Heyvwof verificó este pasado verano el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis; el día 15 de Agosto celebróse la función en honor de la Titular de la mencionada capilla, siendo celebrada la Misa por el muy ilustre Sr. D. Manuel Mérida, dignidad de Chantre de Murcia, y oficiada por un austrido y buen coro de jóvenes bañistas; el día de la Noche Buena celebróse la Misa llamada vulgarmente de Gallo, llamando la atención además la religiosidad, silencio y compostura de esta sencilla gente, la grande devoción y entusiasmo con que llegó el momento de la adoracion del Niño Jesús se postraban de rodillas para besar los pies del Divino Infante.

Pero lo que excede a toda ponderacion, lo que resulta casi imposible de describir ha sido la Misa celebrada en la última

